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专业市场外迁

“墙内花木艳丽

日前，郑州市政府发文，再次明确2014年54家市场要外迁。
批发市场的外迁，不仅仅是市场自身发展的需要，也是城市发展的规
律。放眼全国，批发市场外迁至郊区，几乎成为一种趋势。
郑州都市区建设和城区不断外扩，给专业市场的外迁带来机遇；大交通
的构建，给专业市场外迁带来保障。数据显示，2008年，郑州市建成区
面积为303平方公里。而在四环线打通后，郑州城区面积拉大到550
平方公里，目前郑州五环已被列入政府重点城建工作计划，具体区域为
东线拟利用G107新线，南线拟利用G310新线，西线拟利用G234线，
北部拟利用S314新线，形成干线公路合围的大五环城区外部交通圈。
未来几年，市场升级外迁将带来巨大财富机遇，这意味着，未来几年上
百个市场，数千亿财富的流向将会发生大挪移。显然，无论是对于商
家、投资客，抑或是整个城市而言，专业市场的外迁都将起到非凡的影
响力。 郑州晚报记者 苏瑜

近日，郑州市政府印发 2014 年
中心城区市场外迁工作实施方案的
通知，重新公布了今年外迁市场名
单。这份名单，与 3 月 27 日郑州市
公布的《2014 年度新型城镇化建设
目标任务分解方案》相比有所调
整。除科技市场今年暂不用搬外，
其他市场都要搬。

名单发生变化，但外迁整体步
调不会改变，只是时间早晚问题。
郑州市市场发展局副局长房广明
说：“郑州市有300多个市场，除了农
贸市场原地升级改造外，其余都要
迁出三环。”

据悉，郑州共有177家市场要完
成“批发业务”的外迁。截至 2013
年，超过 70 家完成了搬迁。今年要
迁54家，明年还有40多家。

2014 年，郑州明确 54 家市场要
外迁。目前具备承接这些市场条件
的新型商贸物流中心有 5 家。他们
分别是：郑州金马凯旋家具 CBD 项
目、锦艺轻纺城项目、中国中部(元
通)纺织服装品牌中心项目、郑州华
南城项目、中牟汽车产业园项目。

郑州金马凯旋家具 CBD 项目
承接家具类市场，开建面积 80 万平
方米，8 月底具备承接条件的面积
21 万平方米。锦艺轻纺城项目承
接纺织类市场，开建面积 37 万平方
米，今年年底具备承接条件的面积
30 万平方米。中国中部(元通)纺织

服装品牌中心项目承接纺织类、服
装类市场，新开建面积 12.6 万平方
米，6 月底具备承接条件的面积 10
万平方米。中牟汽车产业园项目承
接汽车及汽车配件类市场，今年年
底具备承接条件的面积 119.1 万平
方米。

最引人注目的是郑州华南城项
目，其承接食品、药品、钢材、建材等
生活消费品和工业生产资料类市
场，5 月 1 日已经具备承接条件的面
积达到150万平方米。

除此之外，今年开建的还有：承
接小商品、食品及鞋帽类市场的郑
州金源百荣商贸中心项目，承接电
子科技类市场的金水国际软件园项
目，承接海鲜冻品类市场的中部两
岸水产海鲜果蔬物流港项目，承接
建材类市场的华商汇项目，承接服
装类市场的新密曲梁服装批发市场
项目。还有承接农副产品类市场的
荥阳国家农产品交易中心，计划上
半年完成开发主体确定，争取年底
开工建设。

根据郑州市《关于加快推进中
心城区市场外迁工作的实施意见》，
2015年年底前，要完成中心城区177
家商品交易批发市场的外迁工作。
作为这些外迁市场的承接地，上述
已建、在建、计划建设的11家新型商
贸物流中心已初步呈现规划的“一
区两翼”的格局。

11家承接地 5家今年具备承接条件

目 前 很 多 投 资 者 发 现 ，新 的
商圈无论是土地成本还是商铺租
金都系相对较低，将会为投资者
带来更大的收益。“这类市场是在
产业发展、升级趋势下应运而生
的，以国际化视野下进行规划建
设，在开创专业市场新纪元的同
时，已经成为新政之下，投资者继
续楼市投资的一条蹊径。”业内人
士如是分析。

6月5日，著名经济学家、香港中
文大学讲座教授郎咸平莅临郑州，
出席由五洲国际控股有限公司、郑
州五洲城在国际会展中心联合主办
的“郎咸平房地产投资专题讲座暨
五洲城主力商家签约仪式”。

2012 年至今的楼市调控政策持
续收紧，限购、限贷、限价……住宅
市场严厉受控。而房地产市场的另
一分支——商业地产逆市利好。郎
咸平认为，商业地产不仅能够提供
大量的就业机会，还能增加政府税
收、劳动者收入，是资本保值增值、

抵御通胀的最佳选择。
商业地产，是体现城市经济繁

荣和形象的重要载体。在众多商铺
投资类型中，专业市场以其客户明
晰、服务精准、稳定性好、增值性强、
回报率高、投资经营灵活等优点，被
誉为最具发展空间和增值潜力的投
资项目。

郎咸平以五洲国际所开发的项
目为例，认为地段的优势可以体现
为传统的城市核心区、符合当地民
众传统置业理念的区域，或者是极
具发展潜力的区域，规划功能齐备
的大社区项目。具备以上两个特点
的地产项目，就是最适合投资者选
择的。

从 市 场 反 馈 的 情 况 来 看 ，目
前，新兴的专业市场销售和招商情
况良好。在新政下，具有稳定投资
回报的商业地产无疑将成为以后
楼市投资的主力，特别是专业市场
将成为未来投资者继续楼市投资
的最佳领域。

专业市场 极具发展空间和增值潜力

“我不仅是第一批，还是
主动搬过来的。”在华南城建
材区安营扎寨做建材生意的
王建辉，老店在东建材市场，

“不管老市场上没上名单，我
都得赶快出来先占住位儿适
应适应！我做建材7年，感觉
东建材已经在萎缩了，与其坐
等，不如自己开辟新地方。”

至于生意，做好赔一把心
理准备的王建辉评价说：“比
预期还要好一些，前天一天营
业额3000多元，3个月后就能
盈利。”

不过，他也得适应新的情
况：“现在，零售客人少了确实
没人气，以前的老批发户，还
不熟悉路，新的也还没有机会
吸引过来。就连在新市场购
物网站上开的商铺也还没有
一笔交易。”

和王建辉一起“心急吃热
豆腐”的还有 10 多家试营业
的店铺，以建材类为主，周边
正在进行的装修工程，可以暂
时照顾他们的生意。

而 8 月底，华南城将全面
试营业。据了解，目前为开业
做入驻装修的已经有 2000 余
家。

华南城营销总监黄晓威
告诉记者，目前华南城已具备

承接条件的市场涵盖小商品、
五金机电、建材、汽摩配件和
餐饮配套，“预计能提供 5 万
个店铺，20 万个就业机会，完
全建成后则最少有 30 亿~50
亿元的税收。再远一点，加上
我们的电子商务、仓储物流，
产值将超千亿。”相比之下，火
车站商圈现有老市场单体销
售额预计在 50 亿元以内，其
间的差距还是很可观的。

“不会丢下老的零售客
源，只是需要时间去适应。”黄
晓威表示，在他们的规划中，
把市场一起迁出来的，还有把
交通堵得水泄不通的演唱会、
把孩子们玩乐空间压缩成盒
子的游乐场，作为顶端名品打
折店出现的“奥特莱斯”也将
进驻。“试想一下，大腕演唱会
候场的时候来一顿浪漫晚餐，
血拼几件底价名品，或者边陪
孩子去游乐场，边置办家用
……溜冰场、电影院、会展中
心，要啥有啥。”

“对于嫌远懒得跑的，也
没有关系。电子商务会在市
场外迁承接地有更好的发展，
比如我们会赠送每个商铺一
个网店，跟腾讯合作在微信上
开通一个高级窗口，让大家不
出家门就可继续享受近水楼

台先得月的便利。这块市场
也真的很大，别的城市的网站
端午节一天就做到 1 个亿的
营业额，郑州未来绝对要高于
这个数。”黄晓威说，他们正准
备承接高校毕业生在电商园
区创业。待新市场的产业集
聚形成规模化，有了链条，就
可以给更多白手起家的年轻
人创业的机会。

华南城所在板块交通区
位优势非常突出。郑州机场
高速、郑少高速、京港澳高
速、绕城高速以及 107 国道
环绕项目四周，郑新快速通
道、107 连接线就在项目边
上，而东四环则从项目内部
穿过，可谓四通八达。更为
重要的是，华南城紧邻郑州
航空港区，兼具地面和空中
物流的优势，可与航空港区
良性互动，共同发展。

“市场外迁是大势，希望
各方面能让商户们看到外迁
的未来。到达全国重要城市，
高铁只需要3小时，航空只需
要一个半小时，我们为什么不
赶快抓住这么好的优势？”黄
晓威认为，“新的商贸格局会
在未来5年内形成，郑州的商
贸物流业影响力会继续数一
数二。”

外迁是趋势 出城另辟新天地


